
議会報告会報告書 

                                 令和元年１０月２１日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                             Ｂ班 

                              代表 吉永 美子 

 

令和元年９月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 令和元年１０月２１日（月） １４：００ ～ １５：３０ 

 

２ 開催場所  

       埴生公民館  

  

３ 参加人数（市民） 

       ２８ 人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 吉永美子 ）（ 宮本政志 ）（ 河﨑平男 ）（ 杉本保喜 ） 

（ 奥 良秀 ）（ 森山喜久 ）（ 伊場 勇 ）（ 大井淳一朗 ） 

（ 髙松秀樹 ）（ 岡山 明 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ９月議会の報告 

① 総務文教常任委員会 （ 伊場 勇 ）  〔司会〕（ 髙松秀樹 ） 

② 民生福祉常任委員会 （ 吉永美子 ）  〔記録〕（ 岡山 明 ） 

   ③ 産業建設常任委員会 （ 河﨑平男 ）  〔受付〕（ 奥 良秀 ） 

 

 

 



６ 各班の意見（発表内容） 

＜総務文教常任委員会関係＞ 

●学校給食実施事業について 

質問事項（回答済） 

 ・災害等で給食センターが機能不全になった場合の対応はどうか。 

→ 今後危機管理の向上をしっかりと図っていく。 

 ・アレルギー問題の対応はどうか。 → 調理は別エリアでの対応である。現在の

ところ問題はない。 

 ・残食の状況はどうか。→ 全国に比べて少ない。 

 ・給食費はいくらか。→ 小学校２５０円、中学校２９０円。 

意見・要望 

 ・あまり美味しくない。温食がぬるい。 

 ・センター運用後、１年経過していないから財政分析ができないとは考えられない。 

 ・教職員が給食費の集金に回るのはおかしい。 

 ・給食配送車の交通問題で、タイムスケジュールに無理があるのではないか。 

 ・子供たちが給食をどう感じているのか確認をするべきである。 

 ・財政分析についてきちんと把握してほしい。 

 ・地産地消をしっかり取り組んでいただきたい。 

 ・衛生面等について、しっかりと取り組んでほしい。 

質問事項（未回答）→後日回答  

 ・給食費の未納率はどうか。 

●その他 

意見・要望 

 ・埴生地区複合施設にＪアラートやサイレンを付けてほしい。 

 ・埴生消防署の移転に関する情報がほしい。 

 ・津布田小学校について、住民説明会が不十分である。 

 ・宇宙ゴミ監視レーダーについて、迷惑施設であり、何のメリットもない、市とし

てしっかりと対応してほしい。 

 ・小野田、厚狭球場の活用状況に関し、使い勝手が悪く改善を図ってほしい。 

 

＜民生福祉常任委員会関係＞ 

●児童クラブの運営について 

質問事項（回答済） 

 ・埴生地区の児童クラブは、今後どこで行われるのか → 埴生地区複合施設が開

設したら、そこで行われる。 

 ・児童クラブの費用負担はどうか。→ 使用料とおやつ代を徴収している。 

 



意見・要望 

 ・親が大変に助かっている。 

 ・大学よりも、児童館等、子育て支援のために予算を出していただきたい。 

 ・児童クラブの終了時間を延ばしてほしい。 

 ・児童クラブの職員の給与の引上げ等、待遇改善を図っていただきたい。 

●その他 

質問事項（回答済） 

 ・見守り隊の高齢化が進んでいる状況であり、体制の強化をお願いしたい。 

→ 人材確保に向けての取り組みを進めているが、なかなか難しいようである。 

 ・病院の統廃合について、市民病院がリストアップされているがどうか。  

→ ３億円程度の負債がある。急患の受付を行っていない等、体制の見直しも必 

要である。 

意見・要望 

 ・埴生地区には医療機関がない。山陽中央病院を無くした責任を取っていただきた

い、そのためにも医療体制を整えてほしい。 

 ・埴生地区にはスーパーや病院がない。市としての力添えをお願いしたい。 

 ・自治会としてゴミ処理に苦心している。改善の方向で検討してほしい。 

 

＜産業建設常任委員会関係＞ 

●宇部市との水道事業統合について 

質問事項（回答済） 

  ・水道事業統合のメリットは何か。→ 施設の共同化や管理・経営の一体化による

効率化や経費削減である。 

  ・施設の共同化（浄水場）、管理の一体化等（入札）今後の進め方はどうか。 

→ 今後、両市による法定協議会が設置され、そこで審議されることとなる。   

  ・水道事業は赤字なのか。→ 赤字ではないが今後の管路更新に費用がかかる。 

意見・要望 

  ・水道事業は行政がやるべきで民間委託は反対である。 

  ・今後、事業統合にあたり、情報公開をお願いしたい。 

  ・水道料金の値上げだけではなく、下水道料金も関わる話である。しっかりと検討

していただきたい。 

 ・水道料金値上げに関し、今までの経過説明が必要ではないか。 

●その他 

意見・要望 

 ・水道料金について、８％以上の値上げに対する懸念があるが大丈夫か。 

 ・山陽オートレース場の駐車場の問題について、正常化・健全化を進めていく上で、

議会としてしっかり議論してほしい。 



・山陽オートレース場の改修工事に関し、地元の業者に発注すべきではないか。 

・山陽オートレース場の照明が少しまぶしい。 

・下水道がいつ来るのか。計画はあるようですが、合併浄化槽の設置に関し迷いが 

生じている。選択基準を明確にしてほしい。 

 

＜その他＞ 

意見・要望 

 ・報告会での回答をもっと市民に分かりやすくしてほしい。 


